
PREPARATIVOS PARA FESTEJAR EL INICIO DE LOS FERROCARRILES 

EN CUBA. 

El día primero del presente mes, se efectúo 
en el salón de recepciones del Municipio de la 
Habana, la reunión que había sido convocada 
por el Dr. Antonio Beruff Mendieta,al objeto de 
dejar constituida la Comisión Organizadora de 
los actos para conmemorar el centenario del 
primer ferrocarril de Cuba, de la Habana a Be-
jucal. 

Asistieron a dicha reunión, además del Al-
calde, el Historiador de la Habana Dr. Emilio 
Roig de Leuchsenring, el Alcalde de Bejucal se-
ñor Alvarez, Francisco Aloma, Sub-Secrjetario 
de Comunicaciones; Mario Lamar, Presidente 
del Ayuntamiento de Bejucal; Gustavo Perea, 
en representación del Secretario de Agricultura; 
Santiago Rodríguez Roa, Inspector General de 
Ferrocarriles; Antonio M. 1( ligio de la Puente, 
Presidente de la Sociedad Económica; Julio Mo-
rales Coello, Presidente de la Sociedad Geográ-
fica; Miguel Villa Rivera, Presidente de la So-
ciedad Cubana de Ingenieros; Ingenieros Luis 
de Sena y Luis Morales por la Academia de 
Ciencias; Antonio Fernández de Castro, Cate-
drático de Ferrocarriles de la Universidad; J.M. 
Pérez Cubillas, Presidente del Club Rotario; 
1 ightly Simpson, Administrador de los Ferroca-
rriles Unidos; Arturo Fernández, Agente de re-
laciones comerciales de los Estados Unidos; An-
tonio Linares, Funcionario de la Secretaría de 
Comunicaciones; José M. Zayas y Félix García 
Márquez, por el Congreso Nacional de Trans-
porte; Enrique' Pizzi de Porras, Director de 
"E l País"; Miguel González Rodríguez, Direc-



tor de Cuba Importadora e Industrial: Ramiro 
Guerra López y Luis M. Chiappy, Presidentes 
de la Hermandad Ferroviaria; José Luciano 
Franco, del Municipio déla Habana; y Miguel 
1 loinpart, Director de esta revista y del Liceo 
de Bejucal. 

El Dr. Beruff Mendieta explicó el motivo 
de su invitación, consistente en coordinar los 
distintos proyectos para festejar el centenario 
del primer ferrocarril, confeccionándose un pro-
grama general, de acuerdo con todas las entida-
des que han sido invitadas. 

El Dr. Emilio Roig de Leuchsenring indicó 
la conveniencia de constituir una Comisión gene-
ral para confeccionar el programa,y a propuesta 
del señor Antonio Linares, dicha Comisión que-
dó integrada por las personas siguientes: Presi-
dente: Dr. Antonio Beruff Mendieta; Vice-Pre-
sidentes: los Secretarios de Comunicaciones, 
Obras Públicas y Agricultura, el Gobernador de 
la Habana, el Presidente del Consejo Provin-
cial, el Presidente del Ayuntamiento de la Ha-
bana, el Alcalde y el Presidente del Ayunta-
miento de Bejucal, el Administrador de los fe-
rrocarriles, el Presidente de la Hermandad Fe-
rroviaria, y como Secretario el Dr. Roig. Dentro 
de esta Comisión se nombró una de trabajo que 
quedó integrada por José Luciano Franco, por 
el Alcalde de la Habana; Antonio Linares, por 
el Ucalde de Bejucal; Arturo Fernández, por 
los Ferrocarriles; Santiago Rodríguez, por la 
Sociedad Cubana de Ingenieros; Dr. Pérez Cu-
billas, por el Club Rotario y el Dr. Roig de Leu-
chsenring. 

El Historiador de la ciudad de la Habana Dr. 
Roig dió a conocer los planes de la Administra-
ción Muncipal, consistentes en la publicación 
de un libro con la historia del primer ferrocarril 
de Cuba; acuñación de la medalla del centena-
rio; develamiento de una tarja conmemorativa 
en el lugar desde el cual arrancó el primer tren; 
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expuso que el Dr. Beruff Mendieta celebrará un I 
acto para el develamiento de la citada tarja en 
la mañana del 19 de Noviembre, y que enviará 
la Banda Municipal a los festejos que se cele-
bren tanto en la Habana como en Bejucal, y 
obsequiará al Municipio de Bejucal con una 
cantidad de ejemplares del cuaderno de historia. 

El Administrador de los ferrocarriles expu-
so que la empresa colocaría una tarja en la Es-
tación Terminal; correrá un tren especial con 
los mejores carros de la Compañía, desde la 
Habana hasta Bejucal para traer alas Autori-
.dadcs, invitados y prensa el día del aniversario; 
ofrecerá un champagne de honor en la.Estación 
Terminal; develando un obelisco en la estación 
de Bejucal. 

El señor Antonio Linares, el Alcalde de Be-
jucal y nuestro Director Miguel Llompart, hi-
cieron entrega al Administrador de los ferroca-
rriles, de los planos y memorias confeccionados 
por un ingeniero de la Secretaría de Comunica-
ciones, para la erección de un obelisco en la es-
tación de Bejucal. El señor Simpson los recibió 
gustosamente y prometió tomarlos en conside-
ración. 

Conocida ya oficialmente la participación 
que el Municipio de la Habana, los ferrocarriles 
y otras entidades tomarían para festejar este 
centenario, se estimó por los promotores de di-
cha festividad en Bejucal q. había llegado el mo-
mento oportuno para dar a conocer, también de 
manera oficial.los propósitos de que vienen ani-
mados, y a ese efecto fueron citadas y se reu-
nieron el día cinco del actual en el despacho del 
Alcalde de Bejucal, todas las sociedades y enti-
dades organizadas en nuestro término, quedan-
do en ese acto constituido el Comité general y 
una Comisión de trabajo para la confección del 
programa de festejos y su realización. 

Podemos augurar que las festividades con-
memorativas del Primer Centenario de los fe-
rrocarriles en Cuba, dejarán gratos recuerdos a 
todos los habitantes de esta comarca, por ser 
empeño decidido de sus mantenedores que las 
cosas se realicen bien y formalmente. 


